

Zerstreuung dienen, sondern muß dazu genutzt werden, die Verurteilten für eine hochproduktive nützliche Arbeit zu mobilisieren. Sehr wichtig ist außerdem, die Besserung und Umerziehung der Verurteilten mit dem gesellschaftlichen Leben des Landes zu verbinden. Das Leben der sozialistischen Gesellschaft, die zum Kommunismus schreitet, schafft große Möglichkeiten für die Besserung und Umerziehung der Menschen, die sich in den Strafvollzugseinrichtungen befinden. Es ist sehr wichtig, diese Möglichkeiten voll zu nutzen.

Den Prozeß der Besserung und Umerziehung mit dem Leben verbinden heißt aber auch, den Interessenkreis der Verurteilten zu erweitern verstehen, zu erreichen, daß sie die Fragen des kommunistischen Aufbaus beurteilen und danach streben, mit gewissenhafter Arbeit ihre Schuld vor der Gesellschaft auszulöschen. Zu diesem Zweck ist es auch sehr wichtig, Schuldgeständnisse zu fördern und freiwillig Schadenersatz zu leisten, der durch die Straftat sowohl dem Staat als auch einzelnen Bürgern zugefügt wurde.

Die Verwirklichung des Prinzips der engen Verbindung der Umerziehung und Besserung mit der produktiven Arbeit der Verurteilten und mit dem Leben setzt jedoch voraus, daß der Erzieher die für diese Arbeit charakteristischen erzieherischen Faktoren und deren effektive Nutzung im Komplex der Besserung und Umerziehung der Verurteilten genau kennt und auch praktisch verwirklicht. Dieses Prinzip erfordert ferner, ständig dafür zu sorgen, daß der Inhalt und die Methodik der erzieherischen Arbeit unmittelbar auch die Praxis des kommunistischen Aufbaus berücksichtigt und so in den Strafvollzugseinrichtungen eine wirklich lebensnahe Erziehungsarbeit durchgeführt wird.

4. Die Besserung und Umerziehung der Verurteilten im Kollektiv und durch das Kollektiv

Eine Besserung und Umerziehung der Verurteilten ohne das Kollektiv ist undenkbar, wie sie auch ohne die Arbeit undenkbar ist. Unter dem Einfluß des Kollektivs werden bei den Verurteilten Veränderungen in der Weltanschauung erreicht sowie gute Eigenschaften erzeugt, wie gegenseitige Hilfe und Freundschaft, Kollektivgeist, die Fähigkeit, die eigenen Interessen den gesellschaftlichen unterzuordnen. Damit werden zugleich Individualismus und Egoismus überwunden.

Warum werden im Kollektiv die besten Voraussetzungen für die Besserung und Umerziehung der Verurteilten geschaffen?

1. Das Kollektiv versetzt die Verurteilten in ein kompliziertes System der Abhängigkeit voneinander sowie vom Kollektiv ins-